

ABSTRAK

Daffa Ulhaq Mendoza: Kontribusi Badan Usaha Milik Desa Dalam Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat (Studi Deskriptif di Desa Babakanreuma Sindangagung Kuningan).

BUMDes Amar Jaya di Desa Babakanreuma mampu memberikan kontribusi terhadap percepatan pembangunan desa melalui kreativitas dan inovasi masyarakat. Berbagai program pemberdayaan yang dirancang oleh BUMDes Amar Jaya atas dasar permasalahan, potensi dan harapan masyarakat. Salah satu program yang telah berjalan dan mampu memberikan dampak tidak hanya terhadap aspek sosio-ekonomi masyarakat saja, juga pada aspek lingkungan yaitu program pengelolaan limbah sampah plastik.

Tujuan penelitian ini untuk mengetahui program-program BUMDes Amar Jaya, menganalisis proses pelaksanaan dan bentuk keberhasilan program BUMDes Amar Jaya dalam pemberdayaan ekonomi masyarakat di Desa Babakanreuma Kabupaten Kuningan

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode deskriptif dengan mendeskripsikan secara empiris kondisi dilapangan. Sumber data terdiri dari sumber data primer yang diperoleh melalui teknik pengumpulan data wawancara dan observasi. Adapun sumber data sekunder didapatkan melalui teknik dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan model Miles Huberman meliputi reduksi data, representasi data dan penarikan kesimpulan.

Penelitian ini menggunakan teori pemberdayaan menurut Jim Ife (1995) merupakan sesuatu yang disiapkan untuk masyarakat mencakup sumber daya (*resource*), kesempatan, pengetahuan serta keterampilan dalam meningkatkan potensi dan kapasitas diri masyarakat agar dapat menjalankan kehidupan yang akan datang dan memiliki partisipasi dalam mempengaruhi kehidupan kelompok masyarakat.

Hasil penelitian menunjukkan beberapa program BUMDes Amar Jaya yakni: (a) pengolahan limbah plastik (b) pelatihan pengolahan limbah plastik dan (c) pengembangan dan pemasaran UMKM. Tahapan program BUMDes Amar Jaya yaitu: (a) tahapan penyadaran (b) tahap kapasitas program-program dan (c) tahap pendayaan untuk mendorong kemandirian masyarakat. Bentuk keberhasilan program BUMDes Amar Jaya yakni: (a) meningkatnya pendapatan asli desa seperti program pengelolaan limbah plastik (b) pengelolaan potensi desa ntuk meningkatkan perekonomian dan kesejahteraan dan (c) pemberdayaan dengan melibatkan partisipasi masyarakat dalam semua proses program yang dijalankan oleh BUMDes.

Kata Kunci: BUMDes, Program, Pemberdayaan, Ekonomi dan Masyarakat